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103學年度第 2次家長代表大會(104.4.17)決議事項 

壹、提案討論： 

 
提案一 

 提案人： 王金源代表(日校美三禮甲班王玟淇同學家長) 

 案  由： 落實營養午餐管理 

 說  明： 學生王玟琪常反映午餐有怪味，希望校方能與督察及向學生問卷

抽查。 

 學務處素瑜主任回覆： 

 接獲這項提案時立即與承辦團膳的衛生組反映，第一時間即與這位家

長聯繫說明，本校設有團膳委員，其中包括幾位在座的家長委員，我們每

學年定期在七月份公開招標團膳廠商，經由團膳委員們嚴格遴選，才能承

包學校午餐團膳，所以說目前這三家廠商，均是符合招標規定的廠商，而

且學校每二週，都有定期舉辦團膳調查，如有發現怪味道，同學可立即向

導師、學校反映，我們一定馬上處理，但目前我沒有接獲這樣的訊息，團

膳的食物可能不是十分美味，但絕對是安全衛生，在此向各位委員說明。 

貳、臨時動議：生活輔導組播放投影片再加以解說 

 生活輔導組長黃慶昌教官提議： 

 1.提議規範本校學生頭髮須符合不染、不燙、不變形的規定。  

 說明：1. 依本校教師輔導與管教學生辦法第十五條規定，有關學生服裝儀

容之規定，本校家事類科與商業類科皆屬「服務業」之範疇，為

培養「專業」之基層技術人員，除專業智能之學習外，並加強生

活輔導，培養學生井然有序、節制、盡責、守時、守分、守法之

品 格與正確審美觀念。 服儀規定以「整齊、大方」為原則。頭

髮以不染、不燙、不變形為輔導原則，雖無髮式或髮型之硬性規

定，但基於安全、衛生與服務業之專業考量，仍須適度管理與輔

導(男生前額不超過眉毛，兩鬢不可蓋耳，女生前額不蓋眉毛需

用夾子夾好)。有關學生服裝儀容之規定，本校應以舉辦校內公

聽會、說明會或進行全校性 問卷調查等方式，廣納學生及家長

意見，循民主參與程序訂定，以創造開明、信任之校園文化，特

訂定此辦法。 

2.本辦法通過後執行著重輔導學生(規定頭髮力求整齊、好整理，

不必浪費太多的精力及時間去照料頭髮)，而不是藉以處罰學生。 
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3本辦法在 100年即已訂定，此次提出是希望藉由會議的討論，審

視是否有需補充或修改的部分，期使修訂後能更符合現階段我們

要求同學儀表的規範。 

4.本辦法經校務會議通過，簽奉校長核定後自發布日施行；修訂時

亦同。 

 2.與會家長提問：女生綁頭髮的髮束顏色有規定嗎？為了方便整理及美觀，

女兒上學會將頭髮以黑底(參雜一點點其他顏色)的髮束

綁住，但一進校門即被糾察登記並加以沒收。 

   生活輔導組長黃慶昌教官回覆： 

 
髮束顏色學校規定以素色為原則，同學如有被沒收的情形，只要至教

官室說明，我們都會將髮束歸還同學，有關違規登記大都由糾察登記整

理，針對委員提出的情形我會再與糾察同學宣導更正。 

 3.與會家長反映：學生的鞋子沒有墊高也被糾察登記違規，糾察在執行上好

像沒有一定的標準，會令學生無從適應。 

   生活輔導組長黃慶昌教官回覆： 

 
有關糾察的來源與組成，基本上他們都是各班導師推薦的同學，原則

上跟一般的學生一樣，只是我們有加以訓練及常規宣導，但畢竟他們還是

小孩子，無法立即做出正確的反應，這也是在所難免，而且他們每天幫助

學校執行勤務，要比其他同學早到，比其他同學晚下課，真的很辛苦，所

以請家長多多諒解，平時集會時我都有宣佈，對於學校規定事項有任何問

題，可直接到教官室反映，我會再做判斷及補救措施，以免產生不公情形

發生，在此向各委員報告。 

   與會委員一致通過提議 

 4.但唐婷副會長提議：是否可加強宣導鼓勵女同學，就學期間頭髮不染、不

燙、不變形將頭髮留長，俟畢業時剪下捐給癌症基金

會作為癌童的假髮，不僅可當做頭髮檢查的規範又可

同時做善事。 

 5.家長會許清陽輔導會長報告： 

學校各處室在辦理相關業務，都非常的認真踏實，學生在各項表

象也都非常的優秀突出，像之前各科的成果展，我到現場參觀，感覺

學生作品內容精彩、成果豐富；另外在體育方面，棒球、籃球我們都

有很好的成績，今年是豐收的一年，希望年年都是豐收年，在此我謹

代表家長會，謝謝大家，也期待大家多多支持學校。 
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 6.校長補充報告： 

(1)本校棒球隊黑豹旗比賽榮獲冠軍，木棒組比賽榮獲第二名(差一點就連

三霸)，成績斐然。 

(2)今年度全國高職競藝競賽，本校成果豐碩贏得七項獎座，三座金手獎，

其中網頁設計的金手獎江星誌同學就在現場服務(與會委員鼓掌誌慶)。 

(3)本校餐飲科聘請業界師父，輔導學生參加烘焙乙級檢定(老師都不一定

能通過的考試)目前有兩位同學取得合格證照，真是可喜可賀。 

(4)時尚造型科成果發表會上，得到許多校外師長的稱讚嘉許，他們都說

不敢相信所有作品皆是學生親手製作，直嘆學生的學習成果非常的良好。 

(5)學生參加校外比賽、或是校內舉辦成果發表，都有既定的行事曆，學

校雖有掛網公告，也有上傳至 FB，但我想如能立即將訊息傳送給家長，

那就更好，所以建議成立家長會群組，方便傳遞立即性的訊息。 

(6)糾察同學協助學校執行勤務，大大減輕行政、師長的負擔，每日在馬

路上站崗非常辛苦，遇到不講理的駕駛更是無奈，所以請家長們能給

予更多的包容與指導，謝謝大家。 

叁、主席結語： 

 我個人覺得學生管理學生，本來就不好拿捏，希望能制定一套標準的規

範如書面說明或是簡報圖片對應說明，讓他們可以有所遵循，以避免產生不

必要的紛爭，更能有效執行學校交付的任務。 

肆、主席宣布散會 

 

 


